

Gemeinde Büchen

Informationsvorlage

Bearbeiter/in:

Marcus Hobein

Beratungsreihenfolge:

Gremium

Werkausschuss

Datum

02.12.2021

Beratung:

Waldschwimmbad

In den Jahren 2008 – 2010 fanden umfangreiche Sanierungsarbeiten im Waldschwimmbad Büchen statt. Unter anderem wurde der Beckenkopf des Mehrzweckbecken und die Wasseraufbereitung saniert, eine Schwimmbadabdeckung beschafft und Solarabsorber für die Beckenwassererwärmung auf der Filterhalle montiert.

In diesem Zuge wurden ebenfalls die Sanierung und Attraktionssteigerung des Planschbeckens diskutiert. Aufgrund der zu erwartenden Kosten hatte man sich seinerzeit gegen eine Neugestaltung des Planschbeckens entschieden. Das Planschbecken wurde mit einer Folie ausgekleidet und mit einem Sonnensegel ausgestattet.

Mittlerweile ist die Folienauskleidung und der kleine Rutschenturm in dem Kinderplanschbecken in die Jahre gekommen. Einige Nahtstellen der Folienauskleidung wurden bereits ausgebessert. In der vergangenen Saison kam es bereits zu Wasserverlusten im Planschbecken. Nach der Saison konnte festgestellt werden, dass der vorhandene Schieber nicht mehr komplett schließt. Inwieweit der defekte Schieber allein für die Wasserverluste verantwortlich ist konnte nicht abschließend geklärt werden.

In den kommenden Jahren wird sich der Zustand der Folienauskleidung aufgrund der hohen UV Belastung sicher weiter verschlechtern, sodass hier kurzfristig Sanierungsarbeiten anstehen wurden.

In diesem Zusammenhang sollte aus Sicht der Kolleginnen und Kollegen des Waldschwimmbades über eine mögliche Attraktivitätssteigerung nachgedacht werden, um auch den kleinsten Badegästen mehr Badespaß zu bieten und nicht „nur“ einen Rutschenturm.

Bestand:



Die Solarabsorber weisen nach der Inbetriebnahme im Sommer immer wieder Undichtigkeiten auf. Die Schadstellen werden mit dem vom Hersteller angebotenen Reparaturset geflickt. Aufgrund der Vielzahl an reparierten Stellen ist ein komplettes Entwässern der Leitungen nach Saison kaum noch möglich. Dies hat zur Folge das immer mehr Frostschäden entstehen.

Für den Austausch der Solarabsorber in 2022 sind Haushaltsmittel eingeplant.

Auch die Schwimmbadabdeckung weist nach 13 Jahren mittlerweile einige Schäden auf. In dem Nutzungskonzept für die Sanierung der technischen Anlagen vom Ingenieurbüro Gagatex aus dem Jahr 2005 wurde eine Nutzungsdauer von 10 Jahren angenommen. Diese ist bei der 2008 in Betrieb genommenen Schwimmbadabdeckung mittlerweile bereits überschritten. Mit größeren Reparaturen oder einem Austausch der Abdeckplane ist in den nächsten 2-3 Jahren zu rechnen.